**Zeitschrift:** Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et

du Musée pédagogique

**Herausgeber:** Société fribourgeoise d'éducation

**Band:** 39 (1910)

**Heft:** 19

Nachruf: Le Frère Alexis

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

## **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

**Download PDF:** 31.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

# † LE FRÈRE ALEXIS

Tous les lecteurs du Bullelin connaissent le nom de l'auteur des nombreux bilans géographiques et historiques, parus dans l'organe de notre Société. Une lettre vient de nous apprendre qu'il est mort le 11 novembre à Grand Bigard, près de Bruxelles. M. Jean-Baptiste Gochet est né dans la province de Namur, le 1er janvier 1835, d'une famille profondément chrétienne. Après avoir terminé les cours professionnels de l'école St-Berthuin, de Malonne, et mené pendant plusieurs années la vie d'agriculteur et de brasseur, il se sentit appelé à la vocation religieuse et il entra dans l'Institut des Frères des Ecoles chrétiennes. Après son noviciat, il fut nommé professeur à Carlsbourg, où il enseigna pendant longtemps les sciences naturelles, l'agronomie et la géographie. Doué de brillantes facultés, il s'adonna avec passion à l'étude de la géographie, dont il devait par ses travaux révolutionner l'enseignement. Il publia bientôt une Méthodologie de géographie logique, simple et complète; puis, des cartes murales à la fois hypsométriques et bathymétriques, qui recueillent d'emblée les applaudissements des hommes de science. Ce sont les premières cartes de ce genre qui aient existé. Dans son Dictionnaire de pédagogie, M. Buisson déclare « qu'il ne connaît pas de meilleur système » de croquis cartographiques « que celui du Frère Alexis ». Les nombreuses appréciations de ce genre et les distinctions obtenues dans les expositions et les congrès disent assez la grande perte que viennent de faire les sciences et l'Institut des Frères dans la personne du Frère Alexis, que M. le professeur Horner avait en grande vénération et qui daignait ne pas refuser au Bullelin le précieux appui de sa collaboration à la fois si appréciée et si désintéressée.

**R.** I. P.

# CHRONIQUE SCOLAIRE

Fribourg. — Le Conseil d'Etat a nommé M<sup>lle</sup> Marie Bugnet, à Saint-Aubin, institutrice à l'école inférieure mixte de Vaulruz; M<sup>lle</sup> Marie Sieber, à Enney, institutrice à l'école mixte de la Valsainte.